



Guardans tacha de 'irresponsabilidad' la falta de candidato del PP para Europa

El ex parlamentario catalán considera que la actitud del Partido Popular aumenta el riesgo de baja participación el 25 de mayo

R.D.L. | SALAMANCA

"Es una irresponsabilidad grave que no haya nadie del Partido Popular que represente a Europa en estos momentos", aseguró ayer Ignasi Guardans, ex parlamentario catalán, con motivo de su participación en el ciclo de conferencias del Máster Oficial en Estudios de la Unión Europea de la Universidad de Salamanca.

Guardans criticó la "contradicción" y la "frivolidad" del PP español en el tema de las elecciones europeas porque, explicó, con su comportamiento aumenta el riesgo de una baja participación en los comicios del próximo 25 de mayo.

En este sentido, el que fuera parlamentario europeo reconoció que existe una gran preocupación por la crisis existente entre los

mecanismos de representación democráticos y la ciudadanía.

En cuanto a la petición de Cataluña de convocar un referéndum sobre su independencia, el ex militante de Convergència i Unió (CiU) —ahora no forma parte de ningún partido—, reiteró que estaba en contra y explicó que a nivel europeo este tema se ve como un problema interno de España, aunque reconoció que importa porque puede provocar una inestabilidad política y, como consecuencia, una inestabilidad económica. Al respecto, Guardans recriminó la actitud de Artur Mas pero también la de Mariano Rajoy porque, desde su punto de vista, no da la cara, "no puede ignorar el problema social más grave de España en decenios", afirmó.



Juan Santos Vara con Ignasi Guardans. | GUZÓN

LOS PLATOS PRECOCINADOS DE EUROPA

Ignasi Guardans impartió ayer la conferencia "El Parlamento Europeo como nuevo actor en el comercio internacional", en la Facultad de Derecho. El ex parlamentario hizo hincapié en la gran influencia que Europa tiene en España: "El 70% de las leyes del Parlamento español vienen del europeo", subrayó y comparó esas leyes con la comida precocinada. "La legislación europea es cocina congelada; los parlamentarios cogen esos platos, los descongelan y ponen algunos ingredientes especiales para que sean más atractivos. En la mesa tienen distinto aspecto, pero son los mismos platos", advirtió.

Los "papeles" de Salamanca

Ignasi Guardans reconoció ayer que estaba muy satisfecho por el modo en el que se había efectuado la devolución de los documentos del Archivo de la Guerra Civil de Salamanca. "Puedo hablar como antiguo director del Instituto de la Cinematografía y de las Artes Audiovisuales (2009) pero también como uno de los herederos que recuperó parte de los papeles de su abuelo, Francesc Cambó", comentó Guardans y añadió: "Yo creo que se cerró bien. Como parlamentario trabajé mucho en estos temas y me parece que la decisión que había que tomar es que se hiciera compatible la investigación con el derecho de las familias, de los particulares y de las entidades a recuperar aquello que es suyo y así se hizo". En cuanto al destino final de muchos de los "papeles" —algunos investigadores han denunciado que no llegaron a manos de sus propietarios—, Ignasi Guardans aseguró que habría que ver caso por caso, pero que a él le constaba que muchos particulares recibieron la documentación y después decidieron depositarla en el Archivo de Cataluña u otra institución.